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令 和 ５ 年  第 ５ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和５年５月２９日              午後１時３０分 

招集の場所   全 員 協 議 会 室 

開会の日時 令和５年５月２９日              午後１時３５分 

閉会の日時 令和５年５月２９日             午後３時３５分 

出席者の氏名 
小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

松永修委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、中島高広学校教育部長、野本朋子こども局長兼学校

教育部理事、高貫貢生涯学習部副部長兼教育総務課長、前田辰男生涯学習課長

兼北川辺郷土資料館長、渡辺伸征文化・学習センター所長兼加須文化・学習セ

ンター館長、齋藤一実スポーツ振興課長兼加須市民体育館長、大原真理子図書

館課長兼加須図書館長、清水博文学校教育課長兼指導主事、田中浩学校給食課

長兼加須学校給食センター所長、長沼理史こども局参事兼子育て支援課長兼学

校教育部参事、関口久美子こども局こども保育課長兼学校教育部主席専門員、

野本大輔学校教育課主幹兼指導主事、辻本康平学校教育課主幹兼指導主事、岡

田正道教育総務課主幹 

 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

 第 ２ 会議録署名委員の指名 

 第 ３ 前回会議録等の承認 

 第 ４ 第２０号議案 令和５年度加須市一般会計補正予算（第３号）のうち

教育費について 

 第 ５ 第２１号議案 加須市文化・学習センター運営委員会の委嘱について 

 第 ６ 第２２号議案 加須市就学支援委員会委員の委嘱又は任命について 

 第 ７ 第２３号議案 幼稚園評議員及び学校評議員の委嘱について 

 第 ８ 第２４号議案 加須市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱又は

任命について 

 第 ９ その他  

発言者 会議の概要 

小野田教育長 ただいまから、令和５年第５回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 
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 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は松永委員にお願いいたしま

す。 

 

松永委員 

 

 はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和５年第４回定例会及び令和５年第１回臨時会の会議録については、事前に

お配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、令和５年第４回定例会及び第１回臨時会

会議録については承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

小野田教育長 日程第４ 第２０号議案「令和５年度加須市一般会計補正予算（第３号）のう

ち教育費について」から日程第８ 第２４号議案「加須市立学校給食センター運

営委員会委員の委嘱又は任命について」は、加須市議会に議案として提案予定の

案件及び人事案件並びに個人情報を含む案件であることから、加須市情報公開条

例第７条第１項第２号及び第４号の非公開情報にあたります。 

よって、日程第４から日程第８は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項に

基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

なお、日程第４ 第２０号議案は、加須市議会に議案として提案された日以後

は、非公開とする必要はございませんので、会議録につきましては、当日は非公

開で行ったことを付記した上で公開する、ということでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 ※「日程第４ 第２０号議案」は、令和５年６月１５日開会の令和５年第２回加

須市議会定例会開会前であったことから非公開で実施。 
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 【日程第４ 第２０号議案「令和５年度加須市一般会計補正予算（第３号）のう

ち教育費について」】 

小野田教育長 日程第４ 第２０号議案「令和５年度加須市一般会計補正予算（第３号）のう

ち教育費について」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

・令和５年度加須市一般会計補正予算（第３号）のうち教育費について総括説明 

清水学校教育課長兼

指導主事 

・市立小学校に教職員の働き方改革に係るスクール・サポート・スタッフを配置

について説明 

 

大原図書館課長兼加

須図書館長 

 

・童謡のふる里おおとね図書館児童室の空調設備工事について説明 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

童謡のふる里おおとね図書館は２０年経っていますが、今回の故障は経年劣化

によるものでしょうか。経年劣化であれば、本館も心配となりますのでいかがで

しょうか。 

 

大原図書館課長兼加

須図書館長 

 

一般開架も児童室も建築後２０年で一緒です。今回の故障は、経年劣化が一番

大きな原因ではないかと考えております。 

児童室が故障したということは、一般開架も心配ではございますが、今のとこ

ろ普通に使うことができますので、異常やエラーとか出た段階で早急に対応して

まいりたいと考えております。 

３月に行った調査では、屋上の室外機や地下の配管、地下からの立ち上がり部

分には異常はありませんでしたので、室内機に故障があるのではないかという結

果でした。室内機を調査するには足場を組まないといけないので、全部新しいも

のに取りかえる判断となりました。調査しながら、室内機、室外機を新しいもの

に更新するという工事の予定でございます。 

 

猪股委員 ３０校全校にスクール・サポート・スタッフの配置を希望したにもかかわらず

５校分の予算しかつかなかったということですが、５校に限らずどこの学校でも

スクール・サポート・スタッフが必要な現状があるのではないのかと思います。 

資料の印刷などをスクール・サポート・スタッフではなく、学校応援団がサポ

ートしている学校もあると聞いています。予算は限られているので、学校応援団

がサポートしても良いのではないでしょうか。 

それから、スクール・サポート・スタッフは教員免許がなくてもよいというこ

とですが、様々なシーンで児童生徒の個人情報に触れるわけですので、どのよう

な方々をこれまで採用されてきたのか教えていただけますでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

１点目の学校応援団でございますが、学校応援団は、採点準備などの学校の授

業のサポートはしておりません。 

２点目のスクール・サポート・スタッフの任用でございますが、市の会計年度
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任用職員として登録していただいた方などを面接した上で任用しております。 

 

猪股委員 校務分掌について、小規模校では１人の先生が６つも７つも持っている現状が

あります。働き方改革を図るためには、校務分掌の見直しも必要ではないかと思

います。校務分掌はある程度裁量の余地があるものなのでしょうか。それとも、

法律で決められているものなのでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

校務分掌に関しては、法令等で定められたものも含め、基本は校長先生が決め

るものでございます。 

 

小野田教育長 校内組織ですので校長に権限があります。法令で定められている主任等は置か

なければなりませんが、校内組織としての事務分掌は各校にゆだねられていて、

ここ数年で多くの学校が見直しをしています。他にもいろいろな研究会などの分

担があったりしますが、コロナ禍の中でそういうものも精査されつつあります。 

 

秋山委員 図書館の空調設備に関して、７月中旬に発注、中旬に工事、８月上旬に稼働で、

工事期間中のおはなし会は別で行いますとのことですが、稼働前の暑い日はどの

ように対応するのでしょうか。 

 

大原図書館課長兼加

須図書館長 

対応としましては、一般開架のエアコンをつけて冷たい空気を児童室に流すと

ともに、空気が循環するように扇風機を配置してまいります。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第２０号議案「令和５年度加須市一般会計補正予算（第３号）のうち教育費に

ついて」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第２１号議案「加須市文化・学習センター運営委員会の委嘱につい

て」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第２２号議案「加須市就学支援委員会委員の委嘱又は任命につい

て」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第７ 第２３号議案「幼稚園評議員及び学校評議員の委嘱について」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 第２４号議案「加須市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱又

は任命について」】 

 （全員賛成により原案可決） 
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小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第６ その他】 

小野田教育長 日程第６ 「その他」でございます。 

諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長より順次報告をいたします。 

 

斉藤生涯学習部長 ・埼玉県市町村教育委員会連合会総会、関東甲信越静市町村教育委員会連合会総

会及び研修会（埼玉大会）について 

・教育委員会定例会について 

 

中島学校教育部長 ・小学校運動会について 

・幼稚園、小学校、中学校での校庭の緊急点検について 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

 

・妊娠期から出産・子育てまでの伴走型相談支援及び経済的支援～「加須版ネウ

ボラ」の継続～について 

・加須市人口合併後初の増について 

・低所得の子育て世帯に対する特別給付金の支給について 

・未就学児へのちょこっとおたすけ絆サポート券の配布について 

・加須市子育て応援こども食堂、フードパントリー団体連絡会の設立総会につい

て 

・加須市立幼稚園再編計画におけるパブリックコメントについて 

 

小野田教育長 次に、本日配布した資料について、担当課長から説明をいたします。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

・令和５年度加須市における外国籍児童数と日本語指導対象者等について 

・令和５年度加須市立中学校部活動の状況について 

 

小野田教育長 それでは、委員さんの方で、説明がほしい資料はございますか。 

 

猪股委員 部活動の状況について、これは子どもたちの現状についての報告ですが、部活

動の地域移行で、教員の方々の動きについてはどのような状況になっているので

しょうか。部活動の顧問を辞退するなどの先生が増えているのか現状をお願いし

ます。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

現状としては、すべて部活動が維持となりましたが、部活の顧問がいないとこ

ろはございません。昨年度まで見ているため、３年生が引退するまで見たいとい

う顧問もいると聞いています。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

部活動に関しては小学校の卒業式のときに、中学校に行ったら部活を頑張りた

いですと決意している子が多いので、先生方は大変かもしれませんが、できる限

りそういう子どもたちに寄り添っていただきたいなと思います。 

 

小野田教育長 今やっているのは、加須市の中学生の部活をどうするかということで、野球や

サッカーの合同チームが平日に練習するのは大変なので、この辺りを地域で支え
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られないかという事が加須市の第一歩となります。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

加須北中のソフトボール部ですが、１年生が入部してきたらソフトボール部と

して試合に出ようとしていたところ、ソフトボールを希望する１年生が誰もいな

かったので、合同チームを組んで試合に出るか話し合いました。想定外の意見で

したが、子どもたちは合同チームを組むよりもみんなで卓球部員になろうという

話になったとのことです。 

 

小野田教育長 希望参加にしたら、子どもたちがいろいろ考えるようになって、想定外なこと

が出てきたということです。これをどのように、市として応援してあげられるか

を考えていくということになりますので、部活動の地域移行ありきではありませ

ん。 

 

松永委員 ５類感染症への移行後の学校における新型コロナウイルス感染症対策について

ですが、児童生徒及び教職員に対してマスクの着用を求めない、本人の意思に反

してマスクの着脱を強いることのないようにするとあります。 

ただ、児童生徒は、自転車に乗っているときも自分１人のときもマスクをして

いる様子が見られます。 

教職員は、つけるべき場面、自由な場面、外す場面について、はっきりと示さな

いといけないと思います。少なくとも外していい場面については、児童生徒に教

えていただきたいと思います。 

それから、不登校児童生徒に関する情報提供で、小学校から中学校に上がると

きに、不登校数で約３倍、長期欠席で約２倍になっています。その後の不登校の

数は、２年生、３年生ではおよそ２０％増ですので、小学校から中学校へのギャ

ップの部分でいかに低く抑えるかというところが、不登校を減らすポイントにな

ると思います。中学校切り換えの不適合なのか、小学校の時にその傾向があった

のかを個別に踏まえるため、小学校でも５月、６月あたりから注視する必要があ

ると感じました。 

本市だけでなく、全国的な傾向にある問題なので、一朝一夕に解決しませんが、

個別の状態を踏まえながら適切な指導、対応をしていただければと思います。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

マスクは、体育の授業や運動会では外していますが、普段の授業では、着用し

ている子どもが多いです。先生方のマスク着用についても、半分ぐらいがつけて

授業をしている状況です。 

体育祭でも外せない子どもたちがいることを確認しており、熱中症の危険もあ

りますので、学校に話をしていこうと考えております。 

２点目の不登校に関しましては、今年度新たな取り組みとしまして、４月２５

日に不登校問題対策委員会を開催いたしました。 

小学校の先生には中学校１年生のお子さんで欠席が多かった方をワンペーパー

にまとめていただき、中学校の先生も中学校に入って約１か月間、どういう欠席

状況だったか、なぜ休みが多いのかを情報共有するとともに、解決するためにど

うしたらいいか協議の場を持たせていただきました。 

今回１回だけではなく、継続的にすることによって、中学校１年生の不登校を

減らしていければいいと思っております。 

 

猪股委員 騎西城や未来館でテレビ放映の影響で入館者数や利用者が増えた数字がありま
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すが、歴史や科学などのイベントがあったときに、児童生徒に学校から周知活動

をしているのでしょうか。加須市は、学校以外でも学べる場所がたくさんあるの

に、児童生徒が利用していない話を耳にします。生涯教育施設での学びの場があ

りますという周知活動を学校教育の中で積極的にして欲しいです。 

それから、令和５年度司書教諭発令状況に関連して、２３人のうち担任のない

方は８人だけで、多くの方が担任を持ちつつ司書業務をしています。司書業務に

専念できる時間は確保されているのでしょうか。 

 

前田生涯学習課長兼

北川辺郷土資料館長 

騎西郷土資料室の展示についての周知は、ホームページＳＮＳ等の発信にとど

まったところで、学校では行っておりませんでした。 

今後は学校教育部と連携して周知し、児童・生徒の学習機会の拡充・充実に努

めてまいります。 

 

渡辺文化・学習セン

ター所長兼加須文

化・学習センター館

長 

 

未来館につきましては、今年度から校長園長研究協議会で天文の活動やイベン

トに関して、情報発信させていただいております。また、サイエンススクール等

で、学校にご利用いただいております。 

 

大原図書館課長兼加

須図書館長 

騎西城公開における関連資料の展示につきましては、学校を通しての周知はで

きませんでしたが、市のグループウェアで通知を出せば、学校の先生方も見るこ

とができるかと思いますので、周知できる方法をとりたいと思います。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

司書教諭を２３名に発令しておりますが、時間が確保できているかどうかは把

握しておりません。 

 

猪股委員 子どもの知的好奇心を満たす学校図書館は整備すべきで、司書教諭の発令があ

っても時間が確保できないというジレンマを抱えている先生方も少なくないと思

います。先生のためだけではなく、子どもたちに還元されるものなので、校長会

などで、司書教諭が仕事のできる時間を確保して欲しいとお伝えいただければと

思います。 

 

秋山委員 児童生徒の体力の状況で、スペイン風邪以来のパンデミックで運動ができない

３年間となりましたが、今年はコロナの影響がなくなってくると思いますので、

コロナ前にやっていた朝マラソンや、加須独自の体力向上プランをやる予定はあ

るのでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

勤務時間前の朝マラソンはありませんが、持久走大会に備えて一定期間、始業

後の朝マラソンや鼓笛の練習の時間は、学校の工夫でやっています。 

また、明後日の第１回体力向上推進委員会で、加須市の取り組みとして今年度

どうするか話し合います。加須市としては、今まで取り組んできた縄跳びをどの

ような形で継続するか、加須市の共通の課題である体力、特に持久力をどのよう

に回復していくか、各学校で異なる課題についてそれぞれの学校で取り組むこと

を明確にしてまいります。 

 

小野田教育長 以上で、令和５年第５回定例会の議事日程は、終了といたします。 

なお、次回、令和５年第６回定例会の開催日時は、後日ご連絡をいたします。 
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これをもちまして、令和５年第５回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 

 

  

  

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和５年６月２６日 

 

  

           教 育 長  小野田 誠 

 

 

           委   員  松永 修 

 

 

           書  記  岡田 正道 

 

  

 

 

    


